

Emakumeen Nazioarteko Eguna martxoaren 8an ospatzen dugu, emakumeen eskubideen aldeko borroka gogora ekartzeko eta jendartearen arlo guztietan berdineko parte hartzea aldarrikatzeko.

Desde 1975 es un día reconocido por la Organización de las Naciones Unidas (ONU). En algunos países es fiesta nacional. Pero existen distintas versiones sobre su origen.

Ikerketen arabera, aurrekariak XIX. mendearen amaieran eta XX. mendearen hasieran ditu. Sufragistek Emakumearen Eguna ospatzen zuten -Women's Day-. Bestalde, 1910ean, Emakume Sozialisten Nazioarteko Konferentzia antolatu zuten Kopenhagen. Bertan, Emakume Langilearen Nazioarteko Eguna ezarri zuten, emakumeen eskubideen aldeko borroka eguna, Clara Zetkin alemaniarrek hala proposatuta.

Se conmemoró por primera vez el 19 de marzo de 1911 en Alemania, Austria, Dinamarca y Suecia. En los primeros años, el Día Internacional de la Mujer se festejaba en fechas diferentes según los países. Pero en 1914 se conmemoró por primera vez el 8 de marzo en Alemania, Suecia y Rusia, porque, al parecer, el mes de marzo estaba cargado de contenido revolucionario.

Gogoratu behar dugu egun batzuk beranduago, martxoaren 25ean, 140 inguru emakume gazte kiskalduta hil zirela Triangle Shirtwaist Company lantegiko sutean, New Yorken. Hildakoak, gehien bat, etorkin italiarrak eta judutarrak izan ziren. Gertaerak sekulako eragina izan zuen Estatu Batuetako lan legedian eta langileen eta feministen mugimenduan. Harrezkero, Emakumeen Nazioarteko Egunetan, ezbeharra eragin zuten lan baldintzak aipatu zituzten, eta emakumeek "bakea eta ogia" eskatzeko mobilizatu ziren.

También la Revolución Rusa de 1917 tuvo una gran influencia a todos los niveles en el Día Internacional de la Mujer. Aunque el 8 de marzo se llevaba celebrando en Rusia desde 1914, en el año 1917 las mujeres rusas se amotinaron ante la falta de alimentos, dando inicio al proceso revolucionario que acabaría en el mes de octubre de ese mismo año. Los acontecimientos del 8 de marzo según nuestro calendario gregoriano (23 de febrero en el calendario juliano utilizado entonces en Rusia) son importantes, no sólo porque dieron origen a la revolución y porque fueron protagonizados por mujeres, sino porque, según todo parece apuntar, esos sucesos fueron los que hicieron que el Día Internacional de las Mujeres se pasara a celebrar sin más cambios hasta la actualidad el **8 de Marzo**.

GORA BORROKA FEMINISTA!